

Grupo Ejecutivo

The logo for Sumar, featuring the word "Sumar" in white text on a red rectangular background.

Coordinación General: **Yolanda Díaz**
Portavoz: **Ernest Urtasun**
Organización: **Lara Hernández**
Comunicación: **Elizabeth Duval**
Análisis político y discurso: **Íñigo Errejón**
Grupos sectoriales: **Paula Moreno**
Feminismos: **Amanda Andrades**
Internacional y Europa: **María Eugenia Rodríguez Palop**
Finanzas y secretaría técnica: **Lander Martínez**
Coordinación institucional: **Txema Guijarro**
Transformación ecosocial: **Rosa Martínez**
Sanidad: **Rafael Cofiño**
Economía y desigualdad: **Carlos Martín**
Educación, investigación y universidades: **Joaquin Sevilla**
Cultura: **Getsemaní San Marcos**
Trabajo: **Joaquin Pérez-Rey**
Juventud: **Laura Moreno**
Modelo territorial y plurinacionalidad: **Josep Vendrell**

Madrid, 27 de abril 2024

Yolanda Díaz

Coordinación general



Fene, 1971. Es licenciada en Derecho. Comenzó su carrera colaborando con varios despachos de abogados hasta abrir el suyo propio en Ferrol donde, fundamentalmente, trabajó en el ámbito del derecho laboral.

Su primer cargo público fue como concejala del Ayuntamiento de Ferrol, donde llegó a ser teniente de alcalde. En 2012 fue elegida diputada en el Parlamento de Galicia, donde ejerció como viceportavoz hasta 2016.

Desde enero de 2020 es ministra de Trabajo y Economía Social, donde ha hecho bandera del diálogo social. El primer gran acuerdo que alcanzó fue la subida del **Salario Mínimo Interprofesional (SMI)**.

En julio de 2021 pasó a ser vicepresidenta del Gobierno. El gran reto de su gestión durante la legislatura 2020-2023 ha sido hacer frente a una pandemia inédita articulando un sistema de **ERTE** flexibles que han permitido la protección de hasta 3,6 millones de trabajadores y más de medio millón de empresas.

Como titular de Trabajo ha fraguado 18 grandes acuerdos con el Diálogo Social, entre ellos medidas de gran alcance como la Reforma Laboral, que ha conseguido rebajar significativamente la temporalidad, especialmente entre los jóvenes, así como normativas pioneras como ley para garantizar los derechos laborales de las personas dedicadas al reparto en el ámbito de plataformas digitales, que está sirviendo de base para la futura directiva europea sobre personas trabajadoras en plataformas digitales.

Asimismo, la lucha contra la brecha salarial se ha materializado en dos acuerdos con las organizaciones sindicales: los reglamentos de Igualdad y de Igualdad retributiva. También ha saldado una gran deuda histórica con las empleadas del hogar, que ya pueden acceder a prestaciones de desempleo al igual que el resto de personas trabajadoras.

Ernest Urtasun

Portavoz



Barcelona, 1982. Economista y Diplomático de carrera. Trabajó como asesor diplomático en el Gabinete del Ministro de Asuntos Exteriores, y fue asesor diplomático del Secretario General de la Unión por el Mediterráneo.

Miembro del Parlamento Europeo entre los años 2014 y 2023 donde ejerció de Vicepresidente del Grupo Verdes/ALE y portavoz del grupo en la Comisión de Economía.

Actualmente Ministro de Cultura del Gobierno de España. Es portavoz de SUMAR.

Lara Hernández

Organización



Madrid, 1986. Licenciada en Filosofía por la Universidad Complutense de Madrid y con dos Másteres por la UCM, también. Habla cuatro idiomas (italiano, alemán, inglés y castellano). Procedente de la ola del 15M, fue portavoz de la Marea Granate en Berlín y candidata a las elecciones europeas. Responsable de convergencia federal en Izquierda Unida con Alberto Garzón. Actualmente es profesora de Educación Secundaria en un instituto público de Madrid donde da clases de Filosofía en Bachillerato.

**Grupo
Ejecutivo**



Elizabeth Duval

Comunicación



Nacida en Alcalá de Henares (Madrid) y criada en Plasencia (Extremadura). Licenciada en Filosofía y Filología francesa por las universidades Paris I Panthéon-Sorbonne y Sorbonne Nouvelle de París. Autora de libros como «Reina», «Excepción», «Después de lo trans», «Madrid será la tumba» o «Melancolía», con traducciones al inglés y al alemán. Portavoz de Feminismos, Igualdad y Libertades LGTBI+ de Sumar desde la campaña electoral del 23 de julio. Premio ICON Agitación Cultural de 2021, conductora de podcasts como La Noria y colaboradora en medios de comunicación como eldiario.es, La Sexta, El País, RTVE, Público o CTXT.

Íñigo Errejón

Análisis político y discurso



Madrid, 1983. Es hijo de militantes y militante por la soberanía popular, la libertad y la justicia social. Es Doctor en Ciencias Políticas, diputado y Portavoz del Grupo Parlamentario Plurinacional de Sumar en el Congreso.

Paula Moreno

Grupos sectoriales



Salamanca, 1989. Licenciada en Economía. Ha trabajado en proyectos de economía social vinculados al emprendimiento colectivo de mujeres y ha sido consultora de género en distintas administraciones públicas. Actualmente trabaja en una entidad del tercer sector como coordinadora de programas y proyectos para la mejora de la empleabilidad de mujeres migrantes y la promoción de la igualdad, desde una perspectiva feminista, de cuidados e interseccional.

Amanda Andrades

Feminismos



Lebrija, 1979. Es periodista. A lo largo de su carrera profesional ha ido intercalando el trabajo en ONG de cooperación internacional y en medios de comunicación. En ambos campos, sus ámbitos de especialización han sido los feminismos, el desarrollo, los derechos humanos y las migraciones. Para ello, ha cursado másteres en Feminismos, Género y Desarrollo, y Cooperación internacional.

Actualmente forma parte del equipo de discurso de Sumar.

Es autora de La mujer que quiso saltar una valla de seis metros (Zehar-Errefuxiatuekin), libro de relatos sobre las vidas y trayectos de cinco mujeres africanas hasta llegar a Europa.

**Grupo
Ejecutivo**



María Eugenia Rodríguez Palop

Internacional y Europa



Jurista, profesora, investigadora, ensayista y articulista. Militante feminista, ecologista y especialista en derechos humanos. Titular de filosofía del Derecho en la Universidad Carlos III de Madrid.

Actualmente es eurodiputada en el Parlamento Europeo, forma parte de **The Left** (Grupo de la Izquierda Unitaria Europea/Izquierda Verde Nórdica) y es vicepresidenta de la Comisión de Derechos de las Mujeres e Igualdad de Género (FEMM) en el Parlamento Europeo, donde también es miembro de la Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural (AGRI).

Ha publicado varios libros, entre ellos, *Revolución feminista y políticas de lo común frente a la extrema derecha* (Icaria-Clacso, 2019).

Lander Martínez

Finanzas y secretaría técnica



Vitoriano afincado en Bilbao, es Ingeniero Informático de profesión. En la legislatura 2016-2020 fue parlamentario vasco y portavoz, tras lo cual decidió apostar por el acompañamiento a organizaciones progresistas a través de la consultoría.

Actualmente es Diputado por Bizkaia en el Congreso.

Txema Guijarro

Coordinación institucional



Licenciado en Económicas por la Universidad Autónoma de Madrid. Después de 9 años en Telefónica, en 2008 se mudó a Paraguay a trabajar en política. Ha vivido en El Salvador, Chile, Venezuela y finalmente, Ecuador, donde residió casi 5 años, antes de volver a España, al calor del ciclo político abierto con el nacimiento de Podemos. Ha sido diputado por Alicante desde 2016 hasta la actualidad.

Rosa Martínez

Transformación ecosocial



León, 1975. Licenciada en Ciencias Políticas, actualmente es Secretaria de Estado de Derechos Sociales. Fue diputada por Bizkaia en las XI y XII legislaturas, donde trabajó en cuestiones relacionadas a la transición ecológica, la industria y la política científica. Ha trabajado en la Fundación Europea del Clima apoyando el impulso de políticas climáticas y es miembro del Consejo Editorial del Green European Journal.

Rafael Cofiño

Sanidad



Médico y escritor. Licenciado en Medicina y Cirugía. Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria (1995-1997).

Trabajó como médico en Proyecto Hombre Asturias (1998-2000). Fue Director General de Salud Pública de Asturias desde septiembre de 2019 hasta diciembre del 2021. Posteriormente trabajando como técnico de salud pública hasta agosto de 2023. Desde esta fecha es Diputado de Asturias por Sumar en el Congreso de los Diputados.

Carlos Martín

Economía y desigualdad



Doctor en Economía por la Universidad Complutense de Madrid. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Complutense de Madrid.

Fue miembro del Consejo Económico y Social de España, del Consejo del Instituto Nacional de Seguridad Social, del Comité de Política Económica de la Confederación Europea de Sindicatos y de la Comisión Asesora para el Análisis del Salario Mínimo Interprofesional.

Antes de entrar en política fue el director del Gabinete Económico de la Confederación Sindical de Comisiones Obreras. Actualmente es portavoz de Economía y Hacienda de Sumar en el Congreso y presidente de la Comisión de Presupuestos.

Joaquín Sevilla

Educación, investigación y universidades



Doctor en Física, es catedrático de tecnología electrónica en la Universidad Pública de Navarra. Su investigación actual se centra en el diseño de estructuras fotónicas para aplicaciones en sensores y energía solar. Dirige la cátedra de divulgación del conocimiento y cultura científica de la UPNA.

Colabora habitualmente en emisoras de radios y televisión locales, escribe en blogs y participa en de vídeos de Youtube. Es coautor del libro publicado recientemente, "Los males de la ciencia"

Getsemaní San Marcos

Cultura



Ha dedicado su trayectoria a la gestión, programación y política cultural. Primero en el tejido cultural independiente de las artes escénicas, en proyectos entre otros como la dirección del Teatro Pradillo en Madrid, la gerencia de la Red Estatal de Teatros Alternativos o el Festival Escena Contemporánea; y trabajando también como actriz en diversas obras escénicas. Después, en instituciones culturales públicas: fue directora general de Programas y Actividades Culturales en el Ayuntamiento de Madrid y directora de Programación Cultural del Instituto de la Cultura y las Artes de Sevilla. Coordinó la elaboración del proyecto de país y programa de Cultura de Sumar, y en la actualidad trabaja en el Ministerio de Cultura

Joaquín Pérez-Rey

Trabajo



Doctor en Derecho y premio extraordinario de doctorado. Desde 2012, Profesor Titular de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social y fue nombrado director del Departamento de Derecho del Trabajo y Trabajo Social de la Universidad de Castilla-La Mancha en 2018.

Es autor de numerosos libros y artículos de su especialidad, como 'Estabilidad en el empleo' (2004). Actualmente es secretario de Estado de Trabajo y fue secretario de Estado de Empleo y Economía Social entre 2020 y 2023.

Laura Moreno

Juventud



Estudió Filología Hispánica y se mudó a Madrid hace 15 años por motivos académicos y laborales. Se convirtió en militante más o menos por aquella época. Ha pasado por un amplio abanico de empleos precarios y abusivos hasta que en 2014 comencé a trabajar para una multinacional tecnológica de renombre como lingüista computacional.

En 2021 cambió de profesión y se convirtió en funcionaria de carrera como profesora de Lengua Castellana y Literatura, en un instituto de uno de los barrios más humildes de Puente de Vallecas. Actualmente, coordina los programas de movilización de Sumar.

Josep Vendrell

Modelo territorial y plurinacionalidad



Camarasa (Lleida), 1968. Licenciado en Geografía e Historia. Desempeñó diferentes responsabilidades en el Gobierno de izquierdas de la Generalitat. Ha sido diputado en el Parlament de Catalunya y en el Congreso de los Diputados y Director de Gabinete de la vicepresidencia segunda hasta noviembre de 2023.

**Grupo
Ejecutivo**

